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Zusammenfassung

        
Es wird eine Methode der Herzvolumenbestimmung im Sitzen beschrieben, die, verglichen mit dem herkömmlichen Verfahren im Liegen, gleiche Resultate liefert, jedoch mehrere entscheidende Vorteile bietet: 1. Die Lagerung der Patienten ist subjektiv weniger belastend, auch herzinsuffizienten Personen kann die Untersuchung ohne weiteres zugemutet werden. 2. Die Gefahr eines Valsalvaeffektes ist gemindert. 3. Die Einstellung der Röntgenröhre muß während des Untersuchungsvorganges nicht verändert werden. 4. Der Röntgenraum braucht im Gegensatz zu der herkömmlichen Technik keine besondere Höhe aufzuweisen. 5. Durch eine gleichmäßige Blutverteilung ist ggf. auch eine Beurteilung der Lunge aus den Herzvolumenaufnahmen möglich.


      
        
Summary

        
A method is described for the determination of cardiac volume with the subject in a sitting position. The results correspond with those of other accepted methods, but there are several significant advantages: 1. The position is easily maintained by the subject and the method is therefore acceptable for patients with cardiac disease. 2. The risks connected with a Valsalva effect are reduced. 3. There is no need to change the position of the x-ray tube during the examination. 4. Contrary to the traditional technique, the x-ray room does not require a very high ceiling. 5. Because of even blood distribution, the cardiac volume determinations also provide information regarding the lungs.
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